
本报今起开通“问暖热线”96706123
本报10月14日讯(见习记者

陈熹) 11月15日，今冬明春集
中供暖将正式开始。为了在市民
与供暖企业间架设一座沟通的
桥梁，本报自10月15日起开通

“问暖热线”：96706123，帮助市
民向有关部门反映供暖过程中
遇到的难题和疑问。

今年省城正式开始供暖时
间仍为 1 1月 1 5日，1 1月 8日至

1 5日为调试期。从 1 1月 8日开
始，各供热单位将启动设备，利
用11月8日—14日一周时间进
行热运行调试，及时处理供热
初期出现的各种问题，确保11

月15日起，供热设备及管网稳
定运行。

您对供暖有哪些建议？您的
小区是否存在温度不够等供暖
问题？您对收费等有什么疑问？

请随时拨打本报“问暖热线”，我
们将把您的声音第一时间传递
给供热企业和主管部门，帮您及
时解决供暖问题，让您过一个温
暖的冬天。
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“入住就供暖”成开发商噱头
不少新建小区说好入住就能通双气，可供暖却落了空
本报记者 王光营 见习记者 陈熹 实习生 孙宝琴

个案一：

茗筑美嘉小区：

去年只供半季暖，今年还没谱

“今年到底能不能供暖，到
现在我们还是一无所知。”13日，
家住茗筑美嘉4号楼的胡先生
说，他的房子是去年交的房，合
同上写着交房后第一个采暖季
就开始供暖，可这都第二年了还
没有确切消息。

胡先生表示，4号楼去年是
在供暖开始一个多月后才供的
暖，在供暖季结束前一个多月暖
气就彻底停了，供暖期间的温度
也非常低。后来小区出现了一张
以供热公司名义张贴的缴费通
知单，通知单上要求四号楼居民
带着房产证、个人身份证去供热
公司缴费。但大家去缴费的时
候，工作人员却说，缴费通知单

并不是供热部门下发的，之前并
没有跟四号楼用热户签过任何
供暖协议。“糊里糊涂用了半季
暖气，还不知道找谁交钱。可今
年供暖怎么办？”胡先生说。

近期张贴的供暖通知说，
8至20号楼的居民可以领取供热
缴费卡，签订供热合同，但2、3、
4、6、7号楼不在此列。“4号楼去
年就交了房，为什么我们不能领
取缴费卡？”胡先生说，他们咨询
过开发商和供暖公司，但没有得
到明确答复。

根据合同规定，小区居民入
住率达到八成以上才供燃气，第
一年就保证供暖，燃气早就能用
了，可供暖至今还是不能确定。

个案二：

连城水岸：

承诺双气才买房，谁知供暖没着落

家住连城水岸的尚先生告
诉记者，去年买房时开发商承诺
燃气暖气均有，供暖季将开始
时，却被告知由于入住率未达一
半，暖气无法开通。

任先生今年年初刚买了
房，最近却听说因为设施不完
善，可能供不上暖气了。任先
生觉得被开发商忽悠了。在任
先生提供给记者的购房合同
上 ，记 者 看 到 ，开 发 商 承 诺 ：

“采暖方式为市政集中供暖，
开通需满足相关部门关于入住
率的规定。”

14日，记者在连城水岸看
到，小区已建成居民楼6幢，二期
工程的几栋楼正在施工。据了
解，一期工程的6幢楼将售罄，入
住居民近五百户，已达到合同要
求。今冬采暖季暖气费已开始征

收，但物业那儿却还没动静，愁
坏了不少住户。“是不是今年供
暖又黄了？”6号楼的吴女士忧心
忡忡。

业主高先生抱怨道：“当初是
冲着供暖才以每平方米八千元买
了房，不然哪儿有这么贵？现在大
老远地搬来，供暖却一直悬着。”

10月14日，不少业主自发来
到物业办公室，询问供暖进展。
业主围坐在会议桌旁，七嘴八舌
地向物业负责人讨要说法，场面
一度非常混乱。

业主王女士说：“咱早就把
供暖费准备好了，就等着人来收
费，现在快供暖了却还在协调，
咱太着急了。”在得到物业负责
人有七成把握今年能供暖的保
证后，部分业主表示，“万一是那
剩下的三成，今年咋办？”

入住率低，首年开发商往往不申请供热
︻
延
伸
调
查
︼

据业内人士介绍，省城不少新
建小区，销售新房时开发商都会承
诺第一年就会供暖，但拖延好几个
供暖季才正常供暖的不在少数。

“如果没暖气，房子肯定不好卖，但
市民买了房子即使没暖气，一般也
没人能退房。”入住即供暖，往往被
开发商拿来当售房的噱头。

“新小区如果入住率不高，首年
开通供暖开发商付出的成本比较多，
很多开发商往往不提交供热申请。”
济南市供热部门一位工作人员表示，
如果小区入住率较低，提交供热申请
后空置的房屋供暖费用须由开发商
承担。因此，不少新建小区都是一拖
再拖，等到入住率较高时才正式申请
供暖。

据悉，除入住率外，供暖设施的

改造投入较大，开发商或物业管理部
门很难及时完成，也会在一定程度上
影响居民供暖。

在连城水岸小区，物业负责人表
示，开发商花了1700万元用于供暖配
套设施的建设。但供热部门发现热计
量表存在问题，整改要求包括换热站
排水沟、换热站值班室、热表及远传
收费系统等。

一只热计量表需2450元，连城水
岸小区已建6幢楼共有住户600户，共
需147万元。因此，有居民怀疑，开发
商不愿承担这部分改造费用，所以与
供热公司僵持。

对此，物业部门表示开发商态度
很积极，文件也明确表示2012年供暖
季结束后将安排改造。“明年一定能
换好表。”物业负责人说。

随着采暖季的

到来，省城不少居

民已开始办理缴费

业务。据悉，在售房

时，开发商往往做

出“当年入住、当年

供热”的承诺，但由

于存在运行成本、

供暖设施改造等问

题，省城不少新建

小区仍然面临供暖

难题，使这种承诺

成了不可能实现的

“画饼”。

热源不足，供热设备验收不过关
“茗筑美嘉小区4号楼的情况比

较特殊，供暖设备存在一些问题。”济
南热力有限公司的一位工作人员告
诉记者，到目前为止4号楼的供暖设
备尚未通过验收，维修责任人应该是
开发商。对于小区部分居民的供热问
题，供热部门正在积极协商，希望能
够早日接手。

4号楼的供暖去年是由济南东新
热电公司负责的，今年移交给了济南
热力有限公司第五公司。在去年试供
热期间，小区的供暖设施就存在一些
问题。上个供暖季4号楼供热效果不
好，原因在于该楼内部系统存在堵塞
等问题，一直没有得到处理，而且其
他供热设施也存在滴水漏水、温度不
达标的情况。

该负责人表示，今年供暖季前，
济南热力公司就已经联系该小区开
发商，要求开发商提交供热申请，同

时整改4号楼的供热管线。目前还没
有确定具体的移交时间，只能等供热
设施具备了供热条件之后，办卡缴费
工作才能进行。

“由于供暖设备施工存在一些问
题，不少小区的供热设施都很难一次
性通过验收。”据供热部门工作人员
介绍，新建小区开发商需要提前向供
热企业提交开户申请和供热申请，经
过供热验收后才能供暖。而部分小区
无法顺利供暖，关键在于供暖设施出
了问题，而开发商又不愿意积极整
改。

另外，新建小区供暖还和与小区
相关的热源厂、二次管网等有关系，
只有相关设施都安装到位，才能供
暖。不少新建小区位置偏远，热源不
足，供热管道和二次管网安装不到
位，即使小区各项条件都具备供热条
件，也无法供暖。

茗筑美嘉小区4号楼张贴了打压试水通知。 本报记者 王光营 摄

华福国际今年能供暖
开发商称两套方案备用

本报10月14日讯(见习记者
陈熹) 近日，家住历城区华福国
际小区的杨女士向本报反映，作
为新建小区，华福国际之前没开
通集中供暖，与开发商承诺不符，
不知今年是否会开通供暖。对此，
华福国际开发商山东万华全福房
地产开发有限公司经理张世瑞告
知记者，小区今年一定能供上暖。

据了解，华福国际于2010年9
月开始第一批交房，开发商在合
同中承诺通暖，但由于热源不足，
小区居民已经度过了两个没有暖
气的寒冬。2011年，开发商由于无
法履行承诺，曾向业主提供取暖
器或现金补偿。

2012年供暖季即将开始，小
区不少住户开始发愁，不知今年

能否通上暖气。14日，华福国际开
发商山东万华全福房地产开发有
限公司经理张世瑞告知记者，今
年一定能实现供暖。公司已准备
两套方案，一套是由热力公司集
中供暖，如果不行，将使用港华燃
气提供的锅炉供暖。张世瑞表示，
锅炉的各项手续齐全，请小区居
民放心。

连
城水岸业
主与物业
负责人商
讨供暖事
宜。 见
习记者
陈熹 摄
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